



Mémorial élevé en l'honneur des Fusillés du Mont-Valérien

La Lettre

de l'Association pour le Souvenir des Fusillés du Mont-Valérien et d'Île-de-France

Nouvelle série - N°29 - Février 2026

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 31 JANVIER 2026

Avant de débuter le rapport d'activité, je vous propose de respecter une minute de silence afin de rendre hommage à tous ceux qui nous ont quitté depuis notre dernière Assemblée générale. Je veux particulièrement citer Léon Landini décédé il y a peu. Merci.

Etant encore en janvier, je vous présente tous mes vœux pour cette nouvelle année bien que la situation internationale soit compliquée, j'y reviendrai.

Nous n'avons pu obtenir une salle de la ville de Suresnes, celles-ci étant toutes occupées alors que nous avions fait notre réservation il y a très longtemps. C'est la raison pour laquelle notre Assemblée générale se tient au Mont Valérien, malgré les difficultés d'accès.



Notre cérémonie annuelle s'est déroulée comme prévu le 14 juin 2025 (voir photos ci-dessus - ©COMRA). Nous avons constaté une plus grande participation que l'année précédente. L'évocation historique était de grande qualité. La mise en scène très dynamique a été appréciée. L'émotion des spectateurs

était perceptible et les applaudissements furent nourris. Les élèves des lycées nous ont présenté avec beaucoup de cœur cette évocation dont le sujet était «La libération du territoire». Le nombre de portes drapeaux était satisfaisant mais cela reste un problème car leur nombre diminue, mais la Musique des gardiens de la paix a apporté beaucoup de solennité.

Des membres de l'association ont continué à se rendre dans les classes dans le cadre du Concours National de la Résistance et de la Déportation. De même, ils ont accompagné des visites au Mont Valérien. Nous avons assuré la présence de l'association dans de nombreuses cérémonies dont Châteaubriant et Aincourt.

Je ne citerai pas tous les sites car ils étaient trop nombreux.

En ce qui concerne la parution de notre journal *La Lettre*, elle a rencontré des problèmes compte tenu de la maladie de notre responsable. Le journal a été remplacé efficacement par une « newsletter » diffusée par internet.

Je vais maintenant vous commenter le Programme d'activités 2026 qui vous a été remis.

Comme vous le voyez il ne comporte pas d'innovation mais il nous permet de continuer le travail de mémoire afin que les valeurs de la Résistance restant d'actualité.

En ce qui concerne l'actualité internationale je ne peux que répéter ce que je disais l'année dernière concernant l'Ukraine. La guerre continue et rien ne permet de penser que ce conflit va bientôt se terminer. La situation est grave car nous risquons d'être entraînés dans un conflit d'où l'arme nucléaire ne serait pas absente. Le droit des peuples à disposer d'eux même ne souffre aucune exception et l'Ukraine est un pays libre. Ce n'est pas à un gouvernement étranger de lui dicter sa volonté. Il nous faut agir sans relâche pour que ce conflit cesse et que l'Ukraine puisse vivre souveraine, en paix. Une autre région du monde voit sa stabilité mise à l'épreuve. Il s'agit du Moyen-Orient. Le conflit israélo-palestinien est dans une phase aigüe. Après les attaques terroristes du Hamas, Israël a envahi la bande de Gaza et les victimes civiles dépassent les 60 000 morts. Le Moyen-Orient est une poudrière qui peut éclater à tout moment. Nous ne pouvons que déplorer cet état de guerre. Comme le recommandent les résolutions de l'ONU, seule une solution négociée respectant le droit à l'existence de l'Etat d'Israël et permettant au peuple palestinien de disposer d'un état peut permettre de trouver une solution viable. Dans la même région, la situation intérieure de l'Iran ne peut que nous inquiéter. Les manifestations sont réprimées très durement et les morts sont nombreux. Le Moyen-Orient devient un risque majeur où tout peut arriver. Les morts quels qu'ils soient ne sont pas admissibles. Nous qui travaillons pour promouvoir les valeurs

que portait la Résistance sommes bien placés pour défendre la vie humaine et donc la Paix.

Le nouveau président élu aux Etats-Unis mène une politique qui n'a rien de rassurant. Ses revendications sur le Groenland, ses attaques verbales contre le Mexique, la Colombie et Cuba montrent qu'il veut jouer le rôle de policier en Amérique du Sud. Quant au Venezuela, l'enlèvement de Maduro (même s'il y a beaucoup à dire sur la politique de celui-ci) viole les lois internationales. Nous sommes sous la menace de décisions irresponsables, qu'elles viennent de la Russie ou des Etats Unis.

La situation politique en France et en Europe ne peut nous laisser indifférents. Nous poursuivons l'objectif de continuer à faire connaitre les valeurs pour lesquelles les résistants se battaient. De même que nous condamnons en France certaines déclarations haineuses envers une partie de la population. Les résistants étaient unis quelles soient leurs religions ou leurs engagements politiques. Ils refusaient les discriminations et toute forme de racisme. Ce sont ces valeurs que nous défendons dans le monde d'aujourd'hui. Les témoins directs disparaissent. Nous devons prendre le relais et faire en sorte que les faussaires de l'histoire ne puissent s'exprimer. Ne nous trompons pas, ce n'est pas la liberté d'opinion qui est en cause. Nous sommes face à des délit punis par la loi. Soyons toujours plus nombreux à faire connaitre les valeurs de la Résistance, c'est ainsi que nous serons fidèles à ceux qui ont donné leur vie pour notre Liberté.

Georges Duffau-Epstein,

Président de l'Association pour le Souvenir des Fusillés du Mont Valérien et de l'Île de France

Photos de l'assemblée générale 2026



ELECTIONS DU 31 01 2026

CONSEIL D'ADMINISTRATION

BERNIERE Pierre
BOUCHOUICHA Evelyne
BEAUDELOT Philippe
BOUTON Annette
BOUYSSY Alain
BUSSEUIL Pierrick
CATUSSE Pierrette
CHABAN Huguette
CHATET Pierre
CHOLLIN Olivier
COLIN Jean Luc

CORTOT Jean Louis
COURJARET Katherine
DARRACQ Jean
DAVID Jean Pierre
DUFFAU-EPSTEIN Georges
GAY Jean Claude
GERMAIN Philippe
JEGOUZO Yves
KALDOR Fran ois
KERCHOUNI Razika
LOTTE Sophie
MECHAUSSIE Lucienne
MOREAU Claude
MOUEDEB Aur lia
MONTAGNER Roger
RAYNAUD Jean-Pierre
REHBY Liliane

SARCEY Claude

MEMBRES HONORAIRE

BIARD Jo l
BOIN Michel
MALBEC Sylvain
LOVATO Raymond
JARRY Georges
CHAPUT Michel

COMMISSION DE CONTROLE FINANCIER

CARTON Dominique
MOREL Claude

BILAN FINANCIER 2025

L'exercice 2025 pr sente au 31 d cembre un r sultat exc dantaire   hauteur de 260,45 ¤.

Les recettes

- Les cotisations des adh erents sont un peu moins g n reuses. Le nombre d'adh erents individuels est stable   109, m me s'il y a 4 nouveaux adh erents. Le nombre d'associations est de 18.
- Les subventions pour la c r monie sont en hausse car le travail fait par notre prestataire informatique, David Beau, nous a permis d'avoir plus de villes qui nous subventionnent.(Courbevoie, Aubervilliers, Colombes, Ivry). Clichy a  g alement particip  pour la premi re fois.

Les d penses

- Les frais administratifs sont stables.
- Les autres postes ne subissent pas de variations sensibles.
- Les frais d'imprimerie sont aussi en hausse car le prix du papier a sensiblement augment .
- Les d penses engag es pour la c r monie au Mont-Val rien sont l g erement en hausse essentiellement   cause du poste «installation podium et sonorisation» car nous avons demand  des prestations suppl mentaires (sonorisation, micros, barnum, etc..)

Situation financi re de l'Association

La situation financi re, gr ce aux subventions suppl mentaires nous permet pour cet exercice 2025 nous permet d'avoir un l ger exc dant.

Pierre Berni re, tr sorier

BUREAU  LU LE 31 JANVIER 2026

PRESIDENT

Georges DUFFAU

SECRETAIRE GENERAL	MEMBRES
Jean-Pierre RAYNAUD	Alain BOUYSSY Pierre CHATET
TRESORIER	Jean-Luc COLIN
Pierre BERNIERE	Ghislaine CONTANT Philippe GERMAIN
PORTE-DRAPEAU	Fran�ois KALDOR
Jean-Pierre DAVID	Sophie LOTTE Aur�lia MOUEDEB Liliane REHBY

PROGRAMME D'ACTIVIT  2026

Organisation de la c r monie d'hommage aux fusill s du Mont-Val rien le 6 juin 2026.
Travail avec l'Education Nationale afin de favoriser la pr sence d' l ves   la c r monie
Ravivage de la Flamme sous l'Arc de Triomphe le 6 juin 2026
Participation   la Journ e Nationale de la R sistance le 27 mai 2026
Organisation et accompagnement de visites de jeunes scolaires au Mont-Val rien
Organisation et accompagnement de visites de groupes d'adultes au Mont-Val rien
Participation aux c r monies du souvenir en r gion parisienne dont la cascade du Bois de Boulogne
Participations   des c r monies du souvenir en province quand cela est possible
Publication du journal de l'Association : 4 num ros ou publication r guliere de la newsletter.
Participation aux pr sentations organis es par l'ONAC au Mont-Val rien

BILAN FINANCIER 2025

BILAN 2025

Bilan général de l'association

Dépenses de fonctionnement de l'association :	DEPENSES	RECETTES
- Frais administratifs	4 212,00 €	
- Frais postaux	140,83 €	
- Assurance responsabilité civile	170,32 €	
- Participation à diverses cérémonies en Ile-de-France	260,00 €	
- Achats de livres, papeterie, cartes adh. Etc...		
- Cotisation à associations	114,60 €	
- Cérémonie de juin au Mont-Valérien (<i>voir au dos</i>)	21 697,34 €	
- Frais banque	84,46 €	
- Dépenses diverses		
Total des dépenses	26 679,55 €	
 Recettes de fonctionnement de l'association :		
- cotisation et dons des adhérents et associations		4 440,00 €
- Subv. cérémonie de juin au Mont-Valérien (<i>voir au dos</i>)		22 500,00 €
- recettes diverses		
Total des recettes		26 940,00 €
 Résultat de l'exercice en excédent		260,45 €
Dépenses pour l'organisation de la cérémonie	DEPENSES	RECETTES
- frais d'imprimerie	1 719,60 €	
- frais postaux et communication	1 430,00 €	
- installation podium et sonorisation	7 380,00 €	
- évocation historique	9 500,00 €	
- location de cars, croix rouge,,,	165,00 €	
- chorale	500,00 €	
- achat de fleurs	250,00 €	
- dépenses diverses	752,74 €	
Total des dépenses	21 697,34 €	
 Recettes d'organisation de la cérémonie		
- Subv. du Conseil Régional		10 000,00 €
- Subv. des Conseils Départementaux		1 000,00 €
- <i>Hauts de Seine</i>		1 000,00 €
- <i>Seine Saint Denis</i>		500,00 €
- <i>Val de Marne</i>		
- <i>Yvelines</i>		
- Subventions communales		
- <i>Paris</i>		5 000,00 €
- <i>Communes des Hauts de Seine</i>		2 850,00 €
- <i>Communes de Seine Saint-Denis</i>		1 500,00 €
- <i>Communes du Val de Marne</i>		650,00 €
- Autres, ONAC		
Total des recettes		
		22 500,00 €
 Résultat excédent		802,66 €

Approuvé à l'assemblée générale du 31/01/2026

La Lettre de l'Association pour le Souvenir des Fusillés du Mont-Valérien et d'Île de France Association régie par la loi du 9 juillet 1901. Enregistrée sous le N°32007251 en date du 8 juillet 2002 Siège social Mairie de Suresnes 92150 Suresnes Mail : asfmvidf@gmail.com Site internet : fusilles-montvalerien.com Toute correspondance à M. Georges Duffau-Epstein 65 rue Louis Rouquier 92300 Levallois Perret Tel : 01 42 70 01 17 Présidents fondateurs Etienne Legros † Jean Nenning † Gaston Wiessler-Dalsace † Président d'honneur Louis Blesy † Président Georges Duffau-Epstein